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ご　挨　拶

　長崎県看護連盟会員の皆様、日頃より日本看護連盟の事業にご理解とご支援を賜り感謝申し上げ
ます。
　新型コロナ感染症の収束をみないまま「5類」に引き下げられました。そのような状況下で、医
療や介護、地域の様々な場所で新型コロナ感染症と闘っている会員の皆様に心から感謝と敬意を表
します。今、「看護職員処遇改善評価料」の新設、「国家公務員医療職俸給表（三）」の改正と看護職
には追い風が吹いています。また、「子ども家庭庁」の創設等看護の役割は広範化し、かつ専門性も
高まっております。持続可能で質の高い医療・看護提供体制を構築していくためには、「現場の声」
を届ける私たち組織の声こそが、政治を動かす原動力となります。
　日本看護連盟と日本看護協会の連携はもとより、各都道府県におかれましても看護連盟と看護協
会が連携し、それぞれの地域で政治力を遺憾なく発揮することが重要になって参ります。緊密に意
思疎通を図り、看護政策の実現のため、共に力を合わせ進んでまいりましょう。

日本看護連盟　第14代会長

高原　静子

ご　挨　拶

　梅雨が明けを知らせるような雷鳴を伴った豪雨が続き、九州で記録的な大雨による被害を受けら
れた方々に心よりお見舞い申し上げます。
　また会員の皆様には、日頃より長崎県看護連盟活動にご理解とご支援を賜り感謝申し上げます。5
月より、新型コロナウイルス感染症が5類感染症に引き下げられましたが、類型が変わっても医療
機関での対応や感染対策は変わらない状況で、看護の力は益々必要です。様々な場所で新型コロナ
感染症と闘っている会員の皆様に心から感謝と敬意を表します。
　さて、2023年長崎県看護連盟通常総会も無事に終わることができました。
〈重点方針〉1．見える活動　2．行動する会員　3．確かな組織つくり
　　　　　　4．看護連盟・看護協会の連携強化
　　　　　　5．第27回参議院選挙における組織内候補予定者の知名度向上と活動状況の周知
　上記の承認されました重点目標に向かって役員一同・支部・施設で研修会等々を開催し啓蒙活動
に邁進していきます。
　また、「連盟会員増に向けての取り組みについて」の活発な意見交換ができましたこと、会員の皆
様が組織の危機感を感じての発言に答えるため、なお一層協会と連携し会員増に向け活動してまい
りますのでご協力宜しくお願い致します。

長崎県看護連盟　会長

久米　春代
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2023年６月13日（火）　ザ・プリンスパークタワー東京にて開催
参加者　代議員533名　協会長、連盟会長39名　役員19名　議長団２名　計593名参加
来賓祝辞　　
ビデオ

各地区報告会
県央地区　　７月７日（金）　18：30～20：00　ながさき看護センター
県北地区　　７月13日（木）　18：30～19：30　佐世保コミュニティセンター
県南地区　　７月13日（木）　18：30～長崎県看護協会（長崎会館）
　　　　　　　　　　　　　 18：50～研修、講演会　元長崎市長　田上　富久

長崎県看護連盟通常総会
2023年７月１日（土）　ながさき看護センターにて開催

参  加  者　　計5,021名

来賓祝辞　　今回中止

日本看護連盟通常総会において
代議員数533名中、賛成356票（66.8%）、反対０票で

過半数以上の賛成で承認された。

登　壇　日本看護協会長　　　　　高橋　弘枝
　　　　参議院自由民主党幹事長　世耕　弘成
　　　　厚生労働大臣　　　　　　加藤　勝信
　　　　衆議院議員　　　　　　　阿部　俊子
　　　　参議院議員　　　　　　　石田　昌宏

当選  おめでとうございます
　2023年４月に執行された第20回統一地方選挙において長崎県看護連盟が推薦した各
候補者が、見事、当選されました。皆さん、おめでとうございます！！

　その他、県議会議員・市議会議員選挙においても、多数の方が当選されました。
おめでとうございます。

　長崎県看護連盟も、多くの候補者に対し様々な場所で応援を頑張りました。

新長崎市長   鈴木 史朗 氏（55歳） 新佐世保市長   宮島 大典 氏（59歳）

自由民主党総裁
岸田　文雄

文部科学大臣
永岡　桂子

参議院議員　石田　昌宏衆議院議員
高階恵美子

参議院議員
友納　理緒

参加者は、国会議事堂を見学しました。
その日に、認知症基本法が成立していました。

当選インタビュー画面と為書 笑顔で選挙活動中

県内各地で応援中の久米会長街頭演説での連盟応援団

会場181名・議長団２名
役員15名・委任状4,823名（
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青年部便り青年部便り

今 後 の 予 定
　コロナ禍で中止していたキャラバン活動を今年度より再開予定です。久しぶりに出前研修として皆
さんの施設へお邪魔できることを楽しみにしています。11月頃より順次開催予定ですので、皆さん、
ぜひとも参加をよろしくお願いします！！

　県央地区青年部は現在８名で活動をしています。
　今回久しぶりに現地集合し顔を合わせる機会がありましたが、自分たち自身も久しぶりな部員の方から
初めましての方まで様々でした。コロナ禍もあり縮小して活動を行ってきましたが、今年度よりキャラバ
ン活動をはじめとした研修会の開催を予定しています。青年部では若い力を常に募集しています。連盟活
動や政治に興味がある、自分たちの職場環境を変えてみたいなど私たちの活動に興味がある方はお声かけ
下さい。お待ちしています！！

青年部紹介

県央地区青年部

今後、県外に転居され、育児もスタートされます。
新天地でも、連盟活動を頑張ってください。

　この度、青年部を退任することになりました。７年間、皆様には大変お
世話になりました！私たち若い世代は、この先何十年も現場に立ち続ける
と思います。やりがいよりも理不尽に思うことが多い場面に出くわすこと
でしょう。その中で、少しでも職場環境･業務改善を望む人がいましたら、
皆様の大切な1票をぜひ投票箱に運んでください。看護職の気持ちを国会で
代弁できるのは、看護職代表の国会議員にしかできません。20～30歳代の
投票率はまだ20％台に留まっています。票は力に変わり、時間はかかりま
すが必ず自分達へ還元されます。選挙・政治と聞くと、嫌な印象がある方
もいらっしゃると思いますが、自分達の未来のために看護連盟活動へ協力
してくださる方が１人でも増えることを祈っております。貴重な経験をた
くさんさせていただきました。長崎県青年部 Fight ！　
　ありがとうございました！　　　　　　　　　　　　　　  田川　朱李　

退 任 の ご 挨 拶

青年部長交代します！　　　田川 朱李　　　　　　　小川 正臣

長崎県看護連盟施設代表者・管理者等研修会開催
令和５年６月10日

石田まさひろ参議院議員　国政報告　県役員含め 124人参加

国政の動向と石田先生の活動を講演していただきました。＜その中の一部＞
　「看護は変わらなければいけない。今は「質」を求められる。「質」と「処遇」は表裏一体である。
誇りをもって働ける職場を築くことが重要である。今までも看護師の仕事は「大変だ」という
認識が一般的にあったが、新型コロナウイルス感染対応に対して看護師の現場の力を国民の
方々が感じて「ありがとう」という感謝を看護師に向けられた。」と講演。
　威風堂々と熱く看護や国政を語られ、笑いあり、納得在り質問ありと充実した時間でした。

☆彡来年の診療報酬・介護報酬改定に向けて大幅引き上げを提言‼

賃金
アップ

友納りおさんが長崎県を訪問されます。
参議院議員当選後から、精力的に活動をしています。活動内容については HP や SNS を
活用して報告をしているので是非ご覧ください。LINE アカウントもあるため興味があ
る方は登録をお願いします。

令和５年７月29日(土)　13：30～15：30
場所 :長崎市立図書館 多目的ホール 長崎市興善町１-１
内容 :時局講演 ｢国政報告会｣

〇2022年11月17日　感染症法改正①有事に備えた看護提供体制の強化（処遇
を含む）②発熱外来を含む外来治療（看護職の配置基準）
③自宅療養者等への健康観察（訪問看護）④総合的マネジ
メント等を行う保健師の配置⑤DMATの法定化⑥予防接種等の担い手

〇2022年12月10日　厚生労働部会・虐待等に関する特命委員会合同会議出席
〇2023年４月11日　内閣委員会質疑　内容：新型インフルエンザ等対策特別措置法
〇2023年４月18日　内閣委員会　厚生労働委員会連合審査会出席

活動報告（活動の一部です。）

友納りおさん来﨑！！！
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青年部便り青年部便り

今 後 の 予 定
　コロナ禍で中止していたキャラバン活動を今年度より再開予定です。久しぶりに出前研修として皆
さんの施設へお邪魔できることを楽しみにしています。11月頃より順次開催予定ですので、皆さん、
ぜひとも参加をよろしくお願いします！！

　県央地区青年部は現在８名で活動をしています。
　今回久しぶりに現地集合し顔を合わせる機会がありましたが、自分たち自身も久しぶりな部員の方から
初めましての方まで様々でした。コロナ禍もあり縮小して活動を行ってきましたが、今年度よりキャラバ
ン活動をはじめとした研修会の開催を予定しています。青年部では若い力を常に募集しています。連盟活
動や政治に興味がある、自分たちの職場環境を変えてみたいなど私たちの活動に興味がある方はお声かけ
下さい。お待ちしています！！

青年部紹介

県央地区青年部

今後、県外に転居され、育児もスタートされます。
新天地でも、連盟活動を頑張ってください。

　この度、青年部を退任することになりました。７年間、皆様には大変お
世話になりました！私たち若い世代は、この先何十年も現場に立ち続ける
と思います。やりがいよりも理不尽に思うことが多い場面に出くわすこと
でしょう。その中で、少しでも職場環境･業務改善を望む人がいましたら、
皆様の大切な1票をぜひ投票箱に運んでください。看護職の気持ちを国会で
代弁できるのは、看護職代表の国会議員にしかできません。20～30歳代の
投票率はまだ20％台に留まっています。票は力に変わり、時間はかかりま
すが必ず自分達へ還元されます。選挙・政治と聞くと、嫌な印象がある方
もいらっしゃると思いますが、自分達の未来のために看護連盟活動へ協力
してくださる方が１人でも増えることを祈っております。貴重な経験をた
くさんさせていただきました。長崎県青年部 Fight ！　
　ありがとうございました！　　　　　　　　　　　　　　  田川　朱李　

退 任 の ご 挨 拶

青年部長交代します！　　　田川 朱李　　　　　　　小川 正臣

長崎県看護連盟施設代表者・管理者等研修会開催
令和５年６月10日

石田まさひろ参議院議員　国政報告　県役員含め 124人参加

国政の動向と石田先生の活動を講演していただきました。＜その中の一部＞
　「看護は変わらなければいけない。今は「質」を求められる。「質」と「処遇」は表裏一体である。
誇りをもって働ける職場を築くことが重要である。今までも看護師の仕事は「大変だ」という
認識が一般的にあったが、新型コロナウイルス感染対応に対して看護師の現場の力を国民の
方々が感じて「ありがとう」という感謝を看護師に向けられた。」と講演。
　威風堂々と熱く看護や国政を語られ、笑いあり、納得在り質問ありと充実した時間でした。

☆彡来年の診療報酬・介護報酬改定に向けて大幅引き上げを提言‼

賃金
アップ

友納りおさんが長崎県を訪問されます。
参議院議員当選後から、精力的に活動をしています。活動内容については HP や SNS を
活用して報告をしているので是非ご覧ください。LINE アカウントもあるため興味があ
る方は登録をお願いします。

令和５年７月29日(土)　13：30～15：30
場所 :長崎市立図書館 多目的ホール 長崎市興善町１-１
内容 :時局講演 ｢国政報告会｣

〇2022年11月17日　感染症法改正①有事に備えた看護提供体制の強化（処遇
を含む）②発熱外来を含む外来治療（看護職の配置基準）
③自宅療養者等への健康観察（訪問看護）④総合的マネジ
メント等を行う保健師の配置⑤DMATの法定化⑥予防接種等の担い手

〇2022年12月10日　厚生労働部会・虐待等に関する特命委員会合同会議出席
〇2023年４月11日　内閣委員会質疑　内容：新型インフルエンザ等対策特別措置法
〇2023年４月18日　内閣委員会　厚生労働委員会連合審査会出席

活動報告（活動の一部です。）

友納りおさん来﨑！！！
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あの先輩・上司は今?!

大活 躍中 !!大活 躍中 !!
今の職場での働き甲斐

後輩へメッセージ

　高校の担任から看護師を勧められ40年、経験が大きな
力となり生き甲斐となりました。現在は諫早市議会議員と
してまちづくりや医療、介護、障がい等、看護の視点から
討論し地元では地域看護を重点に活動しています。

　『看護は対象者も業務も幅広い中、“どうする、離島・へ

き地の看護！”をテーマに、陸・海・空　離れていてもつ

ながっている長崎県企業団病院の魅力をアピールするこ

と、私の失敗・成功した経験を伝えることも私の働きがい

です。仕事を楽しもう！』

　急性期病院で33年間勤務し、現在は訪問看護ステーション
を仲間と開設し訪問看護師をしています。在宅医療で看護する
喜びと、地域との繋がりの大事さを学ばせてもらっています。
　「看護」って何歳からでも再チャレンンジできます。やり甲
斐があり、学び・経験し続ける事が可能な職業です。

　私は、医療現場や看護学校の教員を経て、現在介護老人保
健施設で働いています。多職種が専門性を活かし連携協働す
る中で、看護はケアの質向上のため繋ぎ役、支え役となって
います。魅力ある職場で、ワクワクして今頑張っています。

長崎県病院企業団本部　
看護管理監　貞方三枝子 様

経歴：長崎大学病院　看護部長
　　　長崎県立大学　看護栄養学部
　　　看護学科　教授

医療法人檜山会　介護老人保健施設うぐいすの丘
療養部長　　西　邦子 様

経歴：地域医療振興協会　市立大村市民病院
　　　看護部長
　　　学校法人　向陽高等学校　副校長

諫早市議会議員　福田　美子 様

経歴：看護師として病院や施設等で従事
　　　2009年　諫早市議会議員選挙初当選

訪問看護ステーション　つばめ
所長　　西原イサ子 様

経歴：地方独立行政法人　佐世保市総合医療センター　看護師長

行政の場の活躍に期待大！！です。

本部での役職を誇らしく
思い心強いです。

全国市町村
市議会議員
10年表彰
おめでとう
ございます。

起業するパワーに
元気もらえます。

色々な現場で出会う人に
看護の種を蒔いて下さい。
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あの先輩・上司は今?!

大活 躍中 !!大活 躍中 !!
今の職場での働き甲斐

後輩へメッセージ

　高校の担任から看護師を勧められ40年、経験が大きな
力となり生き甲斐となりました。現在は諫早市議会議員と
してまちづくりや医療、介護、障がい等、看護の視点から
討論し地元では地域看護を重点に活動しています。

　『看護は対象者も業務も幅広い中、“どうする、離島・へ

き地の看護！”をテーマに、陸・海・空　離れていてもつ

ながっている長崎県企業団病院の魅力をアピールするこ

と、私の失敗・成功した経験を伝えることも私の働きがい

です。仕事を楽しもう！』

　急性期病院で33年間勤務し、現在は訪問看護ステーション
を仲間と開設し訪問看護師をしています。在宅医療で看護する
喜びと、地域との繋がりの大事さを学ばせてもらっています。
　「看護」って何歳からでも再チャレンンジできます。やり甲
斐があり、学び・経験し続ける事が可能な職業です。

　私は、医療現場や看護学校の教員を経て、現在介護老人保
健施設で働いています。多職種が専門性を活かし連携協働す
る中で、看護はケアの質向上のため繋ぎ役、支え役となって
います。魅力ある職場で、ワクワクして今頑張っています。

長崎県病院企業団本部　
看護管理監　貞方三枝子 様

経歴：長崎大学病院　看護部長
　　　長崎県立大学　看護栄養学部
　　　看護学科　教授

医療法人檜山会　介護老人保健施設うぐいすの丘
療養部長　　西　邦子 様

経歴：地域医療振興協会　市立大村市民病院
　　　看護部長
　　　学校法人　向陽高等学校　副校長

諫早市議会議員　福田　美子 様

経歴：看護師として病院や施設等で従事
　　　2009年　諫早市議会議員選挙初当選

訪問看護ステーション　つばめ
所長　　西原イサ子 様

経歴：地方独立行政法人　佐世保市総合医療センター　看護師長

行政の場の活躍に期待大！！です。

本部での役職を誇らしく
思い心強いです。

全国市町村
市議会議員
10年表彰
おめでとう
ございます。

起業するパワーに
元気もらえます。

色々な現場で出会う人に
看護の種を蒔いて下さい。

長崎県看護連盟だより 第51号　（　）9令和 5年 8月発行



編
集
後
記

　今年は統一地方選挙があり、長崎県の得票率は46．68％と前回の得票率を下回っていました。
選挙で投票に行く人が年々少なくなっており選挙離れが深刻となっています。少しでも選挙に興
味をもっていただくために、広報誌で看護連盟各支部や今後連盟推薦の議員さんの活動を皆さま
に伝えていきたいと思っています。 広報委員一同

山口ミユキ名誉会長からのメッセージ

地域社会に貢献している看護、社会が認めている看護
先輩が築いたものを後輩がしっかり引継いていることに感謝します。　
誇りをもって賢く明日に向けて頑張りましょう。

95歳健在、活躍中

　日本看護連盟広報委員に
九州ブロック代表として、
県北地区青年部「濱口哲平」
さんが就任します。
　アンフィニの編集にも関
わりますので皆さんどしど
し情報を提供してください。

お 知 ら せ

日時：11月25日（土）10：00～
場所：浜の町ベルナード
　　　観光通り
※バザー、健康相談など。

県南地区支部看護祭開催予定

来て下さい‼県北地区青年部「濱口哲平」さん就任
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